

ALIVIANDO UN VERTEDERO ⁽¹⁾

Un día de la primavera de 1997, Ignacio Bergareche, Concejal-Delegado de Servicios del Ayuntamiento de una importante ciudad industrial del Norte de España, estaba estudiando un informe que le había hecho llegar la gerencia de RESOLSA, empresa concesionaria del servicio de recogida de residuos sólidos en la ciudad.

ANTECEDENTES

En el año 1992, el Ayuntamiento sacó a concurso el servicio de recogida de basuras y le fue adjudicado a la empresa que mejor oferta presentó, Resolsa, para dar el servicio hasta finales del año 2.007.

Hasta el momento los residuos sólidos evacuados de la ciudad se vertían y compactaban en un vertedero de propiedad municipal, con el mantenimiento de Resolsa.

Hacia un año que esta había advertido, que debido al crecimiento poblacional de la ciudad y su área de influencia, con una población actual rondando el millón de habitantes, se necesitaría una ampliación del vertedero o buscar otro complementario en un plazo no mayor de 5 años.

A finales de 1996 entró en funcionamiento una planta de tratamiento de residuos de una factoría del sector químico que estaba a 15 kms. de distancia del vertedero. La Dirección de la factoría había ofrecido a Ignacio su capacidad sobrante por si le fuese de utilidad al Ayuntamiento. Se elaboró un estudio sobre el volumen de basura apta para su tratamiento en la planta, así como el canon a pagar por el Ayuntamiento.

(1) Caso de la División de Investigación del Instituto Internacional San Telmo.
Preparado por José Luis de Leiva Hidalgo profesor de las áreas de Control y Finanzas del Instituto Internacional San Telmo. Mayo de 1998.